



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 649

DIVAGACIONES

Algo sobre escuelas

Se acerca ya el final de las cuestiones que nos propusimos tratar en forma muy somera, ya que entendemos que asuntos de esta naturaleza, tratados en forma popular, han de ir despojados de todo tecnicismo propio solamente de la Prensa profesional, que en su inmensa mayoría tiene lectores de otra índole, los que por su constante práctica y por su vida ordinaria en el ambiente escolar, son unos convencidos de estas anomalías, y lo que nosotros deseamos es popularizar las cuestiones relacionadas con la enseñanza, viendo el medio de conseguir que la mayor cantidad posible de personas oigan hablar sin extraneza de la escuela, se familiaricen con ella y comprendan todos los beneficios que de una buena organización escolar puedan conseguirse.

En nuestro penúltimo artículo tratamos de la organización escolar en sus tres formas generales: graduada, unitaria y mixta. Dijimos que la forma de organización más aceptable por ser la que reúne más ventajas es la de la escuela graduada, y expusimos muy a la ligera en lo que constituirían esas ventajas.

Inmediatamente después de la escuela graduada sigue la unitaria, de la que no somos partidarios de ningún modo en la forma en que hoy funcionan, y la que temerán que modificarse grandemente si se quiere que rinda más utilidad.

Para su estudio dividiremos estas escuelas en dos grupos: las de matrícula muy numerosa y las de una matrícula que siempre excede al número de alumnos que pueden ser atendidos por un solo maestro. En el primer caso, en las escuelas donde asisten por término medio 60 y más alumnos es de todo punto imposible que un solo maestro, por muy maestro que sea y por muy buenas disposiciones organizadoras que posea, logre prestar toda la atención debida a todos los niños y no tiene más remedio que utilizar el empleo de los mentores, procedimiento que si era aceptable en tiempos de Bell y Lancaster, no debe serlo hoy. ¿Es creíble que ningún niño de los que a la escuela van a educarse pueda desempeñar el papel de educador?

En las escuelas de menor matrícula no son menores estos inconvenientes pues tanto a estas como a las anteriores les son comunes los obstáculos que suponen el que en un mismo local se reúnan niños comprendidos entre los seis y los trece años, y es preciso hacer llegar al ánimo del pueblo que la labor de la escuela no es labor de horas de encierro y que son tan excesivas esas seis que ahora son obligatorias que convendría trabajar hasta que se consiguiera que en todas esas escuelas las horas de clase aun siendo las mismas fueran distribuidas, por lo que a los alumnos se refiere, de otra forma. A la sesión de la mañana acudirían solamente los pequeños, los comprendidos entre los seis y los nueve años, y por la tarde los mayores. Haciéndolo así se realizaría la labor en mejores condiciones, la enseñanza podría ser más intensa, la actuación del maestro mucho más activa sobre los niños y los resultados que así se obtuvieran serían mucho mejores. Y sobre todo que el procedimiento mutuo, hijo de la necesidad sería desterrado. Y dejamos para otro día el hablar de la escuela mixta que acaso no dejaría de ser muy aceptable organización escolar hecha de otro modo más nacional, abordando de una vez y sin timideces la coeducación sexual.

JUAN MONJE

NOTA DEL DIA

SOLUCIÓN HABILÍSIMA

Lo ha sido indudablemente la de la crisis política. El señor Maura ha comprendido que un Estado Mayor compuesto sólo de generales es peligroso, y ha formado un Gobierno, a base de coroneles. Entre estos es más fácil el acuerdo, la persuasión y hasta la imposición de la disciplina. Si todos hubiesen sido capitanes generales, el hábito del mando ofrecía el peligro de que, en un momento determinado, uno u otro hubiera puesto el fajín sobre la mesa.

La experiencia del Gobierno nacional ha sido suficientemente aprovechada por el señor Maura.

Además, la solución de la crisis tiene la ventaja enorme de que si este Gobierno fracasa—y Dios sabe cuántos éxitos le deseamos—, Romanones y Alhucemas y Bugallal y Sánchez Guerra no serán, oficialmente, los fracasados, y uno cualquiera de ellos podría encargarse del Poder.

La eliminación de los albistas y reformistas supone también una gran habilidad. Las izquierdas más radicales de la Monarquía quedan así en una buena situación de tropas de refresco, para un caso de apuro.

En fin, que todo ha resultado bien, y que el nuevo Gobierno ha sido recibido con gran simpatía por la opinión pública. Que esa simpatía le acompañe en toda su gestión, que los hados le sean propicios y que ellos y nosotros veamos, por fin, un poco de claridad entre las nebruras presentes. Amén.

Mundo femenino

Exhibiciones a Raquel Maier

Bueno:

Esta música a la que bailan las elegantes hermanas Corio, una vestida dos dedos más corto que nuestras castas esposas y hermanas y otra de dandy elegante y irreprochable de esos que parecen de dulce; esta música de patos, subidos, relinchos y tapaderas de hojalata; esta música de hoy; la traje yo de las gentes «bizarres» de la Exposición de París del año de...

(No es fácil echarnos la cuenta de la edad a las jamonas.)

Y al eminentísimo maestro Calés—un pequeño compositor español, grande como una Catedral—le hice don de un álbum que reza en su portada:

«Les Musiques bizarres a l'Exposition Universelle de Paris.»

Entonces, ¡un entonces muy remoto! mi santa Madre doña Sofía, nos sacó de una «cabaña» porque bailaron eso que hoy nombran rumba y que allá aquellas «bizarras» nombraban la «danza del seno» la «danza del vientre...»

Luego dos o tres parejas de bárbaros muy hermosos, jugaban la esgrima del remo y casi se enrocaban como baturros de hoy cuando salen «a peñazos pa divertirse.»

Después en corro bailaban «la danza del gallo» que era una cosa procaz que entonces yo suponía muy graciosa y sin pizca de nada que hiciese abandonar un local de fiestas, tan «smart» y tan moderno. Pero a mi santa doña Sofía, —a su ternura y a su amor,—nunca faltaron el gran escudo de una autoridad irrefutable en materia moral; y a la calle fuimos con la mayor dignidad, cuyo gesto siguieron otras damas, casi todas—¡que orgullo!—españolas también.

De allá hasta hoy aquel arte salvaje no había vuelto a hacerme meditar.

La danza del oso, el jazz-band, la música del silbido y el porrazo, me han transportado y hecho pensar una vez más que nada es nuevo bajo el sol.

¡Mientó!

Raquel es nueva: Raquel es síntesis de todos los elementos de arte dispersos. Su matiz es algo creado por ella que vence y obliga a adoración.

¡Lástima que esas cosas tan «Boulevard des Capucins» la mixtifiquen y reduzcan!

y, hasta ¡qué demonio! mixtifiquen y reduzcan a España haciendo decir a la «esposa» de un torero cosas con un espíritu de tráfuga del beso, que no existe en nuestras «choses de cours de ta ureaux».

No; extraordinaria Raquel. Quien sabe vestir argadilla y grave—aquél mantoncito amarillito viejo y aquella falda fruncida española, graciosa graciosa; y dar de codazos al insistente amador «frio» que todo el público ve dibujado tras tu espalda (¡oh, el arte vivo, el arte noble, el arte grato todas las noches de esta exquisita!) no puede cantar esos couplets sin psicología, absurdos, que caen, notable artista, fuera de tu órbita; que desprecias y que el público—educado más cada vez—ya no rie ni corea.

Hace dos años no más, al imitar como andaban las de la Liga Feminista el público reía, reía... pero como esas—que andan unas así y otras de otro modo,—suelen ser pequeñas iluminadas; tuvieron su idea y ya el público está en el secreto de que la feminista que usa los zapatos del marido es una «disfrazada» de feminista terrible, que hasta quizá ignora la santa misión del feminismo, redentor del hombre...

Y la idea fue presentar el feminismo a línea desnuda; tal cual es esta única revolución que registra la historia, clamando, no por derechos, sino ¡hossanna y gloria! clamando, por derechos y por responsabilidades; por DEBERES. La augustez de ese ennoblecimiento del alma femenina ha herido a los hombres de altura al medio del corazón.

¿Que sois, excelsa Raquel, las mujeres de teatro que sabéis conservar la dignidad; sino feministas que cobran su traba-

jo y flores y limosnas y perfumes y libros y todo eso que vale mucho más que el repugnante dinero por que se cambia?

Una gran mujer no debe reír a costa de las pobrecitas que tratan de imitarla con mas o menos fortuna... Amor y compasión al que se ahoga luchando con las olas; amor mucho amor y gran compasión a cuantos fracasan con el alma en lucha y los ojos en éxtasis hacia cualquier luz de redención.

Y ahora Raquel, la «innumerable» cuyo remoquete es justo, alza tu alma española contra esos couplets de nuevo cuño que ahora cantas aliguando «metiendo» en el corazón de España una ética rebañada, que no sienten aquí ni las muñecas de «cuota mensual» que dicen en la Villa Lumière....

No es para mí leída por gentes de guante blanco, el comentario cruento que pide esta «manera nueva» que hoy impendría tu talento, tu genio y la viva simpatía que ya conquistaste del público madrileño.

Vé solo—tu percepción finísima que empezó en instinto, hoy educado hasta el artificio y la estilización—vé solo, que nuestros grandes prestigios literarios, siguiendo la fastuosidad y la pompa admirable de tu esposo; te proclaman portadora del augusto gesto racial.... que contigo, tal cual vayas, dicen que va a la zaga, un girón efectivo de tu amada España.

¿Y, en España ¡piénsalo! esa «Cautiva» que hace «traición a su fé» en las orillas que el río baña—una b ingerta en p, de Pasage Geufrois, ese pasage que pasa «al otro lado» tanto español?

¿Es España la necia que no se da cuenta de por qué casa con el hermano de Amado; y calla, calla, calla, haciendo un sacrificio de folletín comprimido, perfectamente absurdo para un corazón de españolas que ¡orgullo de nuestra raza! no suelen entender la «dualité.»

Una madreñita de esas admirables que antes creabas y hoy caricaturizas a veces, —«aunque la piquen», no elige para marido al hermano de su único amor, y menos se somete—como tú dejas que las sometan en otros couplets de espagnolade a la vida con el hombre fúcar que odian...

Hoy, extraordinaria Raquel, las conoces, «d'apres nature», mujercitas en nuestro pueblo que fatalmente condenadas a vivir en la miseria saben atrincherarse para defender la virginidad de su corazón.

Esta, Raquel sapientísima, es la mujer tipo que hay que pasear por la «cultura» Europa si ha de decirse verdad de España y ha de seguirse oyendo a tus admiradores y camaradas, que tú eres por tierras frías y tierras cálidas, el alma viva de tu amada España...

MARIA VALERO DE MAZAS.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

NOTICIAS CULMINANTES

SANTANDER.—En la función regia celebrada a beneficio de la Cruz Roja, Su Majestad la Reina entregó al actor Anselmo Fernández un imperdible de brillantes y perlas sobre platino, para que fuese subastado.

La alhaja fué adjudicada en 32.000 pesetas al súbdito americano mister Harold Meade.

MADRID.—«El Sol» ha iniciado una suscripción popular con objeto de contribuir a la adquisición de aeroplanos para el Ejército.

La patriótica iniciativa ha merecido muchos elogios.

EXTRANJERO

TANGER.—Se ha desmentido que el Raisuni se halle en la zona internacional; continúa en Suzarat, donde espera el resultado de las negociaciones de sumisión.

BLARRITZ.—El duque de San Pedro de Galatino ha sido herido, en duelo, a consecuencia de un incidente de carácter patriótico.

Tierras de Segovia

NOTAS COLLARINAS

Viajero ilustre

Se encuentra entre nosotros, sus paisanos, el culto magistrado del Tribunal Supremo, don Mariano Avellón, recientemente ascendido de la presidencia de la Audiencia, en cuyo puesto su recta y acertada actuación ha aumentado su popular prestigio.

No soy el más indicado para hablaros de esta personalidad, que cada día alcanza más relieve, mayor consideración social, y de cuyos méritos toda la provincia debe sentirse ufana.

Mi entrañable cariño al paisano ilustre, mi respeto al maestro, me ponen en el trance de no reseñar ninguna de sus gallardías, ninguno de sus aciertos, ante el temor de que algún receloso las considere ditirámicas adulaciones, aunque su referencia nos serviría de poderoso estímulo para nuestras empresas, más, como no siendo político no ha de haber nadie que nos hable en forma leal y pública de este prestigioso magistrado, me creo obligado a decirlo, para satisfacción de todos, honradamente, sin servilismos, desde este periódico segoviano, lo que es y lo que representa, entre la gente universitaria, el hijo de Cuéllar don Mariano Avellón.

De su juventud estudiosa, muy poco sé que adivinara su futuro prestigioso. Su despacho lleno de premios universitarios, nos habla de una época que yo no conocí; mejor la recordaréis vosotros, mis paisanos. De aquella época, solo os he de referir un rasgo que debemos al buen compañero don Salvador Núñez, de cuya memoria se puede echar mano siempre, con mas certidumbre que de un archivo, y que es un ejemplo digno de imitar.

Allá, en sus años mozos, y—debe perdonarnos el maestro, si cometo algún error en la referencia—la suerte le fue propicia, tocándole un décimo de lotería que jugó con otros compañeros. Radianes éstos de alegría formaron planes para divertirse bien, ya que sus escasos recursos no les habían permitido lanzarse hasta entonces, al gran mundo; y, cuando maduro el plan, fueron a contar con el compañero Avellón, se encontraron con la desagradable sorpresa de que éste lo había gastado todo en libros.

El rasgo es de sobra elocuente para que merezca comentarios.

Posteriormente hizo oposiciones a la Judicatura, actuando en diversos juzgados de Castilla, en uno de los cuales dejó bien marcado su talento, con un rasgo de ingenio que todos conocéis. Espíritu inquieto, se cansó del pueblo, y, ganó en oposiciones, una relatoría de la Audiencia de Cáceres. De su actuación honrada y culta, tenemos un testimonio bastante sincero. A un notario extremeño, que, enfermo, llegó a Madrid, fuimos a visitar como pariente, y al enterarse que don Mariano estaba en la Presidencia, exclamó:—Indudablemente aquel joven tenía que llegar. ¿Si tú hubieras visto las consideraciones que la Audiencia de Cáceres guardaba al joven relator?...

Bajo, ágil y nervioso, con su mirada penetrante, lo escudriñaba todo, ningún defecto de forma se le escapaba; el procedimiento le era familiar, tan complicado de suyo. Su afición al derecho internacional privado, a cuya cátedra aspiraba, le dió una extraordinaria cultura, que hizo del joven Avellón una institución en la Audiencia, donde nada se hacía que fuera delicado, sin su parecer. El espíritu inquieto del relator no se conformó con permanecer en Cáceres, y fue a luchar con el actual diputado a Cortes, Alvarez Valdés por una relatoría vacante en Madrid, de cuyas oposiciones se cuentan rasgos, que no reflejamos para que no se consideren exagerados. Sólo hemos de decir que, según me refieren, terminaron con un desafe. Posteriormente, con gran rapidez, pasó por la Audiencia de Barcelona, y llegó a la de Madrid, y en ocasión de presidir una de las salas, se vió el célebre pleito de la condesa de Bornos, donde las dos primeras figuras

del foro español lucharon con denuedo para salvar cada uno su causa. No he de daros detalles, por ser muy recientes, de aquellas célebres sesiones en la Audiencia de Jurisprudencia, atestada de público togado, ávido de conocer la sentencia, que aplaudían o protestaban, pero, no podemos callar nuestra impresión, al ver, después de las ruidosas protestas, que causaron las audacias y reticencias de Cierva, levantarse al maestro, pálido, entonado y serio, a exigir el debido respeto a la justicia, que una voluntad terca y descarriada quería apremiar. Una salva de aplausos estalló en la sala, al terminar sus breves y enérgicas palabras el señor Avellón, sin perder un instante la dignidad del sacerdocio que ejercía. Rápidamente, con un rictus de contrariedad empuñó la campanilla, y, de un campanillazo, seco y rotundo, cortó aquel estallido efusivo. Hecho el silencio, después de manifestar que aquella presidencia no necesitaba el acicate del aplauso para cumplir con su deber, expulsó a los efusivos y aduladores. De esta forma, digna, enérgica y elocuente, solucionó, nuestro paisano, aquel desagradable incidente. Hoy, en el Supremo, si la salud le asiste, rápidamente le conoceremos presidir una de sus salas, y basta ya.

No creemos que adulamos al maestro, escribiendo estas líneas, porque nuestro espíritu no se esclavizó nunca, y, a todos consta nuestro carácter hurao y agresivo.

No quisimos más que expresar nuestra satisfacción por tenerle entre nosotros y recordaros que entre la gente universitaria, es un prestigio, que ningún segoviano debe olvidarlo. Nunca me sentí más soberbio que cuando la gente culta, después de una acalorada discusión ateneísta, relativa a una teoría de Avellón acerca del problema sucesorio, me preguntó:—¿Y de dónde es don Mariano? No parecía sino que el lugar de su nacimiento había de decidir la bondad de su teoría. ¡Tan brusca fué la pregunta! Entonces me ensanché satisfecho, y levantando la voz, contesté:—¿Quién, Avellón? De Cuéllar, de mi pueblo... ¡Ah, de la provincia de Segovia! Si, efectivamente; es segoviano. Y después que los togados elogiaron al magistrado, y a su tierra, nos sentimos mucho más segovianos que otras veces.

Antes de terminar estas líneas tenemos que hacerle un ruego, portador del sentir de todos los paisanos: Que su estancia entre nosotros sea más frecuente para que, de esta forma, nunca se borre el recuerdo de la patria chica que celebra su prestigio.

GUILLEN

En honor del señor Avellón.—Un banquete

Para rendir un tributo de admiración y cariño al excelentísimo señor don Mariano Avellón que ha escalado tan altos puestos en su brillante carrera judicial, se organizó en su honor un banquete que se celebró en los salones del círculo «El Recreo».

Las personas más notables de esta villa acudieron a él, para testimoniar, de una vez más, que saben enaltecer a sus paisanos ilustres.

El menú fué servido esplendidamente, por el coseije del casino señor Sanz. Terminado este acto el alcalde señor Martín se levanta a ofrecer el banquete al señor Avellón, el cual hace una bonita oración. (Aplausos).

Seguidamente don Manuel de la Torre, como íntimo amigo de la infancia y condiscipulo del agasajado, aboga, en unos párrafos vibrantes, porque nuestro paisano llegue a ocupar el último peldaño en su carrera, o sea elevarse hasta la Presidencia del Tribunal a que pertenece.

El señor Torre (don Juan) como presidente del casino habló en nombre de este conculándose sea en este sitio donde se haya tributado el homenaje al señor Avellón y pidiendo que a la calle donde

hoy se está construyendo el nuevo círculo se ponga el nombre del festejado.

Hacen también uso de la palabra los señores Guillén, Alvarez (don Bienvenido), Rebollo y otros y después se levanta el señor Avellón para dirigirnos la palabra; una salva de aplausos le impide hacerlo durante breves momentos. Muy emocionado, pronuncia elocuentísimas frases, llenas de acendrado cariño al pueblo en que nació.

Dice que en los diez años que faltaba de él, ha visto su gran resurgimiento, tanto político como económico, alentando a seguir el camino emprendido para que esta villa que también honró a otros hijos ilustres como Torre (don Cipriano), Saulate, Torre (don Manuel) y Matesanz, se honre a sí misma.

Hace un llamamiento para que el capital y el trabajo vivan unidos como hasta aquí y dedica a otra collarina ilustre, Sor Martina Vázquez, un canto de alabanza en unas palabras dignas del talento del señor Avellón.

Aboga por que el Santuario del Henar no esté en la forma en que se halla, y se ofrece incondicionalmente con cuantos medios estén a su alcance de la clase que sean, para que por más tiempo no siga cerrado.

Al terminar una ovación más grande que al empezar su discurso se tributa al señor Avellón, que besa la mesa del banquete y abraza al alcalde, condensando en este abrazo el de todos sus paisanos. El momento resultó emocionante.

Los comensales en número de cincuenta, mostráronse satisfechísimos de esta fiesta tan grata.

Martin Muñoz de la Dehesa

Petición de mano

Por don Felipe Delgado, gerente de la sociedad anónima de industrias reunidas Mingote, ha sido pedida la mano, en la ciudad de Arévalo, de la bella y distinguida señorita Eustaquia Donís, profesora de niñas, para nuestro querido amigo don Damián Mateos, encargado de la fábrica de alpargatas y almacén de las mismas, de Martín Muñoz de la Dehesa.

La boda se celebrará a primeros del mes de septiembre.

MADRID

El nuevo ministerio

El nuevo gobierno se ha constituido en la siguiente forma:

Presidencia, don Antonio Maura.
Estado, señor González Hontoria.
Gracia y Justicia, señor Francos Rodríguez.

Guerra, señor La Cierva.
Marina, señor marqués de Cortina.
Hacienda, señor Cambó.
Gobernación, conde de Coello de Portugal.

Fomento, señor Maestre.
Instrucción pública, señor Silió.
Trabajo, señor Matos.

El señor Maura ha creído que, auxiliándose en aguas de Finlandia el señor Cambó, puede nombrarle ministro, por las conversaciones que tuvieron antes de emprender su viaje: y por esa circunstancia se encargará él mismo, interinamente de la cartera.

La jura

El nuevo Gobierno jurará hoy.

Programa ministerial

En el programa del señor Maura, para dar cima a la situación, y por cierto que sin comprometer a los partidos representados en el Gobierno, figura la reapertura de las Cortes del 15 al 20 de septiembre, la resolución del problema de los transportes y la aprobación de la ley del Banco y de los presupuestos. Esto aparte naturalmente, de cuanto implica lo acontecido en Marruecos.

Nuevo servicio de automóviles

Se ha establecido un servicio de automóviles de Fuentesauco a Navalmanzano y viceversa, aenlazar con el au o correo de Cuéllar a Segovia del mismo contratista don Galo Alvarez.

Este nuevo servicio pasa por los pueblos de Cozuelos, Agradados, Ontalvilla, Lastras de Cuéllar, Aguilafuente y Fuentespelayo.

Precios convencionales: Servicio esmerado

LA CARBONIFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE, NUMERO 18, TELEFONO 105

| | |
|--|-------------------|
| Galleta hulla de Asturias..... | 6'75 pts. quintal |
| Galleta gruesa de Puertollano..... | 6'75 > > |
| Antracita gruesa cribado..... | 7'50 > > |
| Ovoides..... | 5'60 > > |
| Cok..... | 5'75 > > |
| Hulla fraguas superior de Trubia..... | 6'75 > > |
| Hulla fraguas superior de Villablino..... | 5'75 > > |
| Encina canutillo a 2'75 pesetas arroba.... | 11'00 > > |

AVISOS:

PLAZA MAYOR, 29. TELEFONO, 26

GANADEROS

Se venden buenos pastos para ovejas, con monte para ramear de encinas, de dehesa de mil f negas de tierra. Dan razón: P. Martínez Culler, Espinoso del Rey (Toledo).

ANUNCIESE EN

“La Tierra de Segovia,”

CASAS

Se venden en esta ciudad en sitio céntrico a propósito para oficinas o bancos. Para informes: calle del Marqués del Arco, 6, planta baja.

PATATAS

Interesa saber al público segoviano, que se está vendiendo dos vagones de patata superior, nueva, ya curada, al precio de 55 centimos los dos kilos 3 pesetas arroba. El que no aproveche esta baratura, no se queje de lo elevado de precios de subsistencias.

Parador del Vizcaino, San Francisco, 16. De siete de la mañana a siete de la tarde.

LOS SUCCESOS DE MARRUECOS

Noticias directas de Melilla

Un convoy y un relevo.—Ligero tiroteo.—Una carta del general Navarro

Participa el alto comisario que ayer se verificó simultáneamente un convoy y el relevo de la posición de Tisza, quedando en ésta fuerzas del regimiento de Tetuán, que han sustituido a las de Granada. La operación se practicó con ligero tiroteo sin novedad.

Abonanzó el tiempo y se abastecieron y reforzaron la Restinga y Cabo de Agua con una compañía de zapadores la primera y una de Africa y otra de zapadores la segunda.

No hay absolutamente nada de particular, continuando la misma situación. Hubo carta del general Navarro desde casa de Ben-Chelali, anunciándome otra carta de este último, que aún no ha llegado.

El cañonero «Lauria» ha salido para Alhucemas y Sidi-Dris a recoger un grupo de prisioneros que me anuncian van a entregar. No hay más novedad.

Mas detalles de la evacuación de Monte Arruit

Parece comprobarse que la evacuación de Monte Arruit se desarrolló de un modo distinto de como venia asegurándose.

El enemigo, haciendo un supremo esfuerzo, atacó por centésima vez la posición, y ello dió lugar a un rudo combate.

Después se efectuó la evacuación, registrándose solamente al final algún atentado reprimido duramente por los jefes indígenas.

Informes de buen origen aseguran que con el general Navarro se han salvado unos 700 hombres que se hallan prisioneros en distintas cabilas.

Un grupo de 300 soldados negóse a pasar por las cabilas que constituyen la provincia de Guelaya, temerosos de las crueldades de nuestros vecinos.

Este grupo fué conducido a la cabila de Beni-Said, los restantes se hallan prisioneros en Ultiza Beni-Buzagi.

Relato de una fugitiva

Procedente de Argelia, donde se había refugiado, ha llegado Ignacia de Dios, natural de Ubeda, que tenía un establecimiento de comestibles morunos en Hassi-Berka, donde habitaba desde hace cuatro años con su marido y un hijo.

Refiere que los moros de aquellos aduare, secundados por la Policía indígena, empezaron a agredir a los europeos.

Ignacia con su esposo e hijo se recogió en el cuartel de la policía indígena, donde el teniente de dichas fuerzas con cinco soldados europeos se defendía a tiros por las ventanas.

Poco después murió el referido teniente y los moros invadieron el cuartel.

Ignacia imploró piedad, pero la desnudaron y la robaron cuanto dinero, ropas y efectos llevaba.

Como pudo se trasladó a las oficinas de Intendencia, donde se enteró que los rebeldes habían matado varias familias europeas y arrojado al fuego sus cadáveres.

Dice que el enemigo trajo muchos camellos con el botín.

Ignacia, un auxiliar de Intendencia y otras familias fueron llevadas al aduar, donde las mujeres de los moros les hicieron señas de que al siguiente día les iban a cortar el cuello.

Un moro amigo de Ignacia, les acompañó hasta el puesto francés de Sidi-Marrut, guarnecido por senegaleses. Estos les dieron de comer, y luego les acompañaron a Taurit, donde se incorporaron a las fuerzas europeas allí refugiadas.

Nueva relación de bajas

Según datos facilitados por los Cuerpos, han resultado en los últimos combates las siguientes bajas:

Capitán del regimiento de Africa don Pedro Borrás García menos grave. Heridos de tropa: Regimiento infantería de

Africa, soldado Segundo Quintana González, leve; cabo Amor Dor Leal Pérez, leve; soldados José Pérez y Paulino Rodríguez Lorente, menos graves; Diego Pomes Mirado, Diego Bjaena López y Angel Pulido Vázquez, leves; Elías Hernández Bas, menos grave; Manuel Molina Muñoz, Francisco Carmona, Rodríguez y Emilio Areu Compusole, leves; cabos Cándido Pascual Fernández y Antonio Guardia Sanfé, leves; soldados Bernardino Villaso, Juan Ruiz Molina, Jesús Aguilera Rebollo, Manuel Ríos Carabina, Gregorio Molina Sarabia, Martín Pinlingüe Argües y José Millán Quintana, leves; José Pascual Selles, grave, y sargento Angel Bajo Martínez, menos grave. Comandancia de Ingenieros: cabo José Gómez Brida, leve. Comandancia de Intendencia: Soldado Salvador Pérez de Cueva, grave. Regimiento de la Corona: Soldado Manuel Romero Pin, leve. Regimiento de Ceriñola: Soldado Juan Rivera Fernández menos grave. Mixto de Artillería de Ceuta: Soldado Lázaro Manzanía Pravia menos grave.

Varias noticias

Por el territorio de Beni-Sicar y la península de Tres Forcas pasaron ayer dos columnas, sin que ocurriera novedad.

Destinado al Parque Móvil ha llegado el coronel de Artillería don Alfonso Correa.

En la orden del Cuerpo de Ingenieros se elogia el comportamiento del cabo Jesús Taboada, quien durante el asedio de Nador, de cuyo destacamento formaba parte, resultó herido en un brazo.

Ha llegado el diputado a Cortes don Francisco Torras.

De Larache

Los jefes de los 17 aduare de la cabila de Beni-Gorfet ofrecen laborar por España

Ha tenido lugar un acto de trascendental importancia en los actuales momentos y que prueba además la eficacia de las operaciones últimamente realizadas por la columna del general Barrera. Para llevar a cabo la ratificación de las adhesiones a España, llegaron los jefes de los 17 aduare, que componen la cabila de Beni-Gorfet, dominada por nuestras en el pasado mes de mayo.

El general Barrera dió la bienvenida a los rifeños por el acto realizado, haciéndoles presente que España nada quiere de ellos, sino que sus haciendas sean respetadas y puedan vivir, no como esclavos, sino como individuos de un pueblo civilizado.

—La nación española—les dijo—sólo desea traer a este territorio la paz y la civilización, dotándole asimismo de ferrocarriles, carreteras e industrias para que se conviertan sus pobladores en hombres libres. Supongo que tenéis noticias de lo ocurrido en Melilla. España ya ha llevado a la plaza muchos hombres y elementos para castigar la traición, y de ese castigo quedará a los traidores imperecedero recuerdo. Ya sabéis, pues, que si persistís en vuestra adhesión, tendréis el apoyo de España, y si la traicionáis, el castigo será semejante al que se prepara en Melilla. Respecto al Raisuni, ese es un fantasma que ha desaparecido para siempre y os veréis libres de su yugo. Como traidor a España, no le perdonaremos nunca, aunque se sometiese al Majzen.

El jefe de Beni-Gorfet habló en nombre de la cabila y dijo que si Beni-Gorfet fué fuerte para defenderse siendo enemigo, lo será para laborar junto a España.

Conviene hacer constar, para tener idea de la importancia de esta sumisión, que Beni-Gorfet, nuestro enemigo hace poco, tiene 14.000 habitantes.

Las reses sacrificadas se enviaron a las tropas expedicionarias.

El refuerzo enviado a esta zona asciende en efectivo a 2.400 hombres.

LEA USTED

“La Tierra de Segovia”

De Tánger

El Raisuni

Carece de fundamento la noticia publicada por algún periódico madrileño afirmando que el Raisuni se halla refugiado en la zona internacional.

Por informes autorizados se sabe que el célebre caudillo moro sigue en Tazarrut esperando las condiciones definitivas en que habrá de hacer la sumisión a España.

De provincias

Barcelona

Salida del primer batallón del regimiento de Vergara.—Entusiasta despedida.—El general Martínez Anido continuará en Barcelona

Ha salido de este puerto el vapor «Barceló», conduciendo al primer batallón del regimiento de Vergara, que marcha a Melilla.

El embarque de las fuerzas expedicionarias fué presenciado por numeroso público, asintiendo las autoridades civiles y militares y distinguidas personalidades.

El paso de las fuerzas por el paseo de Colón, plaza de Antonio López y otras constituyó una verdadera manifestación de patriotismo. Numerosísimo público se agolpaba en las aceras. Los balcones y azoteas estaban atestados, viéndose algunas colgaduras.

El embarque de las fuerzas se hizo con alguna dificultad a causa del excesivo gentío que se hallaba en el muelle de España.

Antes de la partida del barco, el capellán del regimiento pronunció una sentida alocución. El deán de la Catedral, que asistía a la partida de las fuerzas en representación del obispo, pronunció también unas palabras.

El espíritu de los soldados era excelente. Entre las diversas notas registradas figura la de un grupo de expedicionarios quienes, tan pronto como penetraron en el barco, desfundaron un acordeón, tocando «La canción del soldado», que fué coreada.

Al abandonar el puerto el «Barceló», los barcos surtos en el puerto hicieron sonar sus sirenas, y el público que se ha-

llaba en el muelle prorrumpió en aplausos y vitores, a los que correspondían los soldados, que agitaban los pañuelos y gorros.

Ante el entusiasmo de los expedicionarios, los soldados de la segunda compañía del segundo batallón de dicho regimiento acordaron abrir una suscripción en favor de sus compañeros. Se recaudaron 375 pesetas, que fueron entregadas al coronel del regimiento.

Debido a la detención de un carterista cuando se efectuaba el embarque se promovió un ligero revuelo entre el público, por creerse en un principio que se trataba de otra causa.

La oficialidad de dicho batallón fué obsequiada con un refresco por el Círculo del Ejército y Armada.

El capitán general ha autorizado a don Mariano Fontanilla, soldado de cuota del primer regimiento de artillería de montaña, para marchar a Melilla. Dicho recluta ofreció a sus compañeros que marcharon a Africa ir a unirse con ellos si se lo permitían las autoridades militares.

El gobernador civil, refiriéndose al embarque de las fuerzas del regimiento de Vergara, han dicho esta noche a los periodistas que había visto con gran satisfacción la entusiasta despedida que el pueblo barcelonés hizo al batallón expedicionario.

—Yo, que he presenciado muchos embarques—añadió el señor Martínez Anido—, he de confesar que no he visto nunca una despedida tan entusiasta y patriótica.

El gobernador desmintió rotundamente la noticia publicada por un periódico de que vaya a ser destinado a Ceuta.

Del extranjero

LONDRES

Dice «Daily Chronicle»

Comentando la situación en la zona española de Marruecos, el «Daily Chronicle» dice: La nación española tiene derecho a nuestra sincera simpatía, que le expresáramos de todo corazón.

interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias. Ventres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Nacidos, Ojeas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.



Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extracción de arrugas, vellos, manchas y cicatrices de la cara. Anestesia y curación del bazo. Destrucción de las cejas y modificación en el color del cabello. Embelecación, blanqueado y ablandamiento del cutis. Limpieza de callos de los pies y modificación de los mismos. Arreglo de las uñas, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del exceso (tal como de siempre).

Servicios médicos y de belleza. Consultas y curas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a un 1

HOTEL FORNOS

LA VIDA EN LA CIUDAD

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD PLEBISCITO FEMENINO



El Culto al Santísimo Sacramento que tendrá lugar en la Iglesia de Corpus Christi, el próximo martes, 16 del actual, será aplicado por el alma de la señora

Doña María Gil Rodríguez

Gobierno civil

LA REUNION DE AYER

A las siete de la tarde de ayer, se verificó en el Gobierno civil, bajo la presidencia del gobernador señor Llasera, la reunión convocada por éste, con el fin de tratar de la actuación de la Cruz Roja segoviana en favor de los heridos y enfermos de nuestro Ejército de Africa.

Asistieron el excelentísimo señor gobernador militar, don Pío López Pozas; el muy ilustre señor deán, presidente del Cabildo Catedral, don Manuel Campos Moro; el alcalde, excelentísimo señor don Pascual Guajardo; el teniente coronel de Artillería en funciones de jefe de la Academia, don Joaquín Rey; el vicepresidente de la Diputación provincial, en funciones de presidente, don Antonio Sanz Gil-sanz; el presidente de esta sección provincial de la Cruz Roja y vicepresidente del Casino de la Unión, don Antonio Herrero; el vicepresidente del Círculo de la Unión Mercantil, don Enrique Ruiz, y el director de LA TIERRA DE SEGOVIA, doctor don Segundo Gila.

El señor Llasera expuso el objeto de la reunión, haciendo un llamamiento a los allí presentes para que coadyuven al fin benéfico de que se trata.

Todos los reunidos, sin excepción, en nombre de las entidades que respectivamente representaban, hicieron importantes ofrecimientos para que se lleve a efecto lo que se proyecta del modo que sea más conveniente.

Se convino en celebrar una nueva reunión a este efecto, la cual se verificará al regreso del ilustrísimo señor Obispo de la diócesis.

Todos los concurrentes dieron pruebas del mayor entusiasmo en pro de la realización de los proyectos patrióticos que allí se expusieron.

El suceso de ayer

Aunque en la Casa de socorro no figura este caso, nos consta que ayer sufrió una grave lesión, a consecuencia de habérsela introducido una partícula de madera entre la uña y el dedo índice de la mano derecha, una conocida sirvienta de esta ciudad.

La doméstica aludida, por haberla ocurrido dicho accidente estando fregando pisos, ha pedido a sus 'señoritos' la debida indemnización por accidentes del trabajo, exigiéndoles además que en lo sucesivo no prestará sus servicios en la referida casa, si no adoptan para los pisos el famoso baldosin hidráulico que con tal perfección fabrica 'Nuestra Señora de la Fuencisla', gran fábrica de baldosin, yesos y cemento armado.

Muerte y vida, 12 — teléfono. 14.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Al cielo

En Galicia, donde residía, ha fallecido una preciosa niña de dos años, hija del capitán profesor de esta Academia de Artillería señor Gándara.

A los testimonios de pésame que con tan triste motivo están recibiendo los señores de Gándara unan el nuestro muy sincero.

Donativos

El excelentísimo señor conde de los Villares ha donado al Comedor de Caridad de Segovia la cantidad de 500 pesetas.

Con este donativo son ya cerca de 4.000 pesetas las que en poco tiempo lleva donadas dicho señor en beneficio de este establecimiento.

Es muy digna de elogio la caritativa conducta del señor conde de los Villares, que como otros acendrados amantes de Segovia contribuyen tan espléndidamente al sostenimiento de nuestros establecimientos benéficos.

La fiesta de San Roque

Con motivo de celebrarse dentro de unos días en la parroquia de San Millán la fiesta llamada de la Catorcena, no se verifican este año en dicha iglesia las tradicionales fiestas religiosas y profanas en honor de San Roque.

La festividad de mañana

El lunes, con motivo de la festividad del día, no habrá oficinas en las dependencias oficiales, izándose en ellas el pabellón nacional.

El Ayuntamiento a la Catedral

Hoy asistirá el Ayuntamiento en Corporación, a las tres de la tarde, a la Santa iglesia Catedral, para asistir al rezo de vísperas, con motivo de celebrarse al siguiente día la festividad de San Roque.

Mañana concurrirá la misma Corporación a la misa mayor.

Una y otra asistencia se verifica en cumplimiento de un voto hecho por la ciudad con motivo de una epidemia cólera que hace años se produjo en esta población.

El regimiento de la Victoria

Aunque se creía que el regimiento de infantería de la Victoria, que estuvo de guarnición en San Ildefonso, pasaría por esta estación con dirección a Melilla, se ha dispuesto a última hora que el embarque de esa fuerza militar se verifique en el puerto de Vigo, en vez de hacerlo en el de Málaga, como en principio se pensó.

Fiesta taurina

El martes se celebrará en la plaza de toros de la villa de El Espinar un espectáculo taurino, cómico-burlesco.

Se presentará la cuadrilla Charlot, Arpillera y su Botones, que entretendrá con sus bufas piruetas al público que acuda a presenciarlas.

Toda la colonia veraniega se dará cita en la plaza de toros para aplaudir a los toreros cómicos que le harán pasar un rato delicioso.

De días

Mañana celebra la fiesta de su santo la distinguida señora doña María Martínez Vidal, tía de nuestro buen amigo el notable maestro de música padre Enrique Villalba.

El retiro obrero obligatorio

La Dirección general del Tesoro público, recomienda a los delegados de Hacienda el exacto cumplimiento de la real orden de la Presidencia del Consejo de ministros, fecha 20 de Julio último, referente a la justificación de haber cumplido las prescripciones del régimen obligatorio del retiro obrero los patronos que tengan que cobrar libramientos.

Regreso del obispo

Esta tarde a las siete, regresará de Valladolid el obispo de la Diócesis señor don Manuel de Castro Alonso.

Destinado a Madrid

Ha sido destinado a desempeñar en Madrid el cargo de secretario de la Inspección de la primera zona el subdirector de la cárcel del partido de Segovia don Félix Sevilla.

Sentimos mucho que por esta causa, tenga que ausentarse de esta capital el señor Sevilla, que cuenta entre nosotros con numerosas amistades, habiendo logrado captarse el aprecio unánime de nuestros conciudadanos, por su caballerosidad y vasta cultura.

Fiesta onomástica

Mañana, festividad de la Asunción, celebran su fiesta onomástica las señoras de Matta (don Eduardo), González (don Tomás), Neira (don José), Gómez Agero, Hernández, de la Torre Ibarra, Quejo y Parareda, y las señoritas de Larios, Barahona, Torrepano, Molinero, Peinador, Hernández y otras.

Muchas felicidades.

Mejoría

Ha regresado a Segovia el culto ingeniero de Obras Públicas señor Muñoz, el cual se encuentra muy mejorado de las lesiones que sufrió a consecuencia del accidente automovilista ocurrido en Las Rozas.

Al darle la bienvenida celebramos también su alivio deseándole un total restablecimiento.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida señora de nuestro buen amigo el culto abogado del Estado don Leandro González Reviriego.

Reciban los padres del recién nacido nuestra enhorabuena.

Una operación

Por el doctor Gila fué practicada anteayer una intervención quirúrgica a la esposa del culto médico de Carbonero de Ahusín don Emilio García.

La operación se realizó con éxito, encontrándose la referida señora en estado satisfactorio.

Viajeros

Han llegado:

Ayer pasó el día en ésta, el procurador de Sepúlveda, don Ambrosio Sánchez Tomé.

También se encuentra en esta ciudad el culto abogado y rico propietario de Cuéllar, don Tomás Acebes.

—Procedente de San Rafael, el conde de Bivona.

—Ha regresado de su viaje a Lyon y Barcelona donde fué con objeto de adquirir artículos de temporada para la casa de Ridruejo y compañía, el apoderado de dicha casa y buen amigo nuestro don Alejandro Herrero.

—Se encuentra en Segovia, incorporado en el regimiento de Posición, como soldado de cuota, nuestro querido amigo don Jerónimo García Gallego, canónigo de Burgo de Osma.

Han salido:

Para Madrid, después de pasar unos días en nuestra capital, el rector de la iglesia del Carmen, de la Corte, don Lucio Herrero.

Legión extranjera

Espanoles y extranjeros: Se crean dos BANDERAS DE LEGIONARIOS (cuarta y quinta). Muchos de los primeros LEGIONARIOS son ya SARGENTOS y serán SUB-OFICIALES y OFICIALES.—PRIMA DE ENGANCHE: 700 pesetas por cinco años; 500 por cuatro; muy buena comida. Soldada extraordinaria, que aumenta con los años de servicio.

PRESENTAOS EN EL BANDERIN DE ENGANCHE.—¡VENID EN SEGUIDA!

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

La amena revista «La Voz de la Mujer», ha abierto un plebiscito para que las mujeres españolas digan cuál debe ser su actitud ante la guerra en Marruecos.

Las contestaciones deben enviarse a la directora del periódico, doña Celsia Regis, apartado de Correos 613, o a la Redacción: Fomento, 1, duplicado.

Las contestaciones deben ser originales de mujeres españolas, razonadas, sin egoísmos, exponiendo iniciativas patrióticas, y todo ello en letra clara—mejor a máquina—con la dirección de la comunicante.

BUZON DE LA CALLE

Para el señor alcalde

El barrio de El Salvador y principalmente las calles de Almira y Cañuelos, están dejadas de las manos de Dios. Hasta las cinco de la tarde no aparece por allí el matorral ambulante que forman los hombres de la escoba; llegan agotados y no barren, únicamente hacen con marcada indolencia unos inverosímiles y microscópicos montoncitos, que el encargado del carro recoge gentilmente con un artefacto poco mayor que una badila.

Después de su paso todo queda igual; parece que fué ayer. No hay más variaciones que el cambio de lugar de las inmundicias.

En algunas casas se crían cerdos (me refiero al suculento animal) y sus amantes propietarios los sacan a la calle en cuanto desaparece la cuadrilla de limpieza, sin duda para que un saludable ejercicio excite su apetito y active sus funciones digestivas.

Las llamadas aves de corral, aquí se llaman de calle a perpetuidad; sólo entran en las casas para poner sus huevos y dormir.

Los niños hacen de las suyas donde les parece, las madres arrojan por las ventanas sin previo aviso aguas sucias y cuanto sobra o estorba en las casas y, al llegar la noche, la escasez de alumbrado, cuando no le falta absoluta, hace más peligroso el tránsito que un viaje en moto.

En fin, señor alcalde, el caos: por caridad ocúpese de nosotros que aun cuando al margen de la urbe pagamos nuestro buen inquilinato y somos merecedores de que se corresponda al cariño y admiración que todos sentimos por V. E.

Varios vecinos.

Balneario segoviano

Baños de recurso y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

LA VIDA EN LA CIUDAD

La Asociación Nacional del Magisterio

Acuerdo plausible

La Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio Primario ha dirigido a sus asociados la siguiente Circular:

«Maestros españoles: La Asociación de Maestros de Vizcaya ha tenido la patriótica iniciativa de acordar que los maestros adheridos a la misma contribuyan con el haber correspondiente a un día para dedicar lo recaudado a la adquisición de material de guerra con destino a nuestros soldados que pelean en Marruecos.

La Asociación Nacional, como representante de los maestros españoles, invita a todos para que sigan el ejemplo de nuestros compañeros, y sacrificando unas pesetas cooperemos en la medida de nuestras fuerzas a fin de que España no carezca de los medios de defensa indispensables en la guerra moderna.

No dudamos que como educadores de la niñez sabremos dar ejemplo de patriotismo, y haciéndonos superiores al dolor que en estos momentos embarga el ánimo, lograremos con nuestro modesto auxilio que el ejército español haga brillar el sol de la victoria que todos deseamos. ¡Viva España!—La Comisión permanente, J. Rodrigo Martínez, José Kandri y Cipriano Morillo.»

Lea La Tierra de Segovia

La música en los paseos

Programa que interpretará la banda de la Academia de Artillería, hoy, de diez a doce, en el Salón.

- 1.º Conquista de Pardillo, pasodoble. Camarero.
- 2.º El Tendero, polka.—González.
- 3.º España, vales.—Wal D'tenfell.
- 4.º La gloria de Andalucía, poppourrit. Castillo.
- 5.º Alma Aragonesa, jota.—Losada.
- 6.º Jumillano, pasodoble.—N.

Para mañana, día 15, en el Salón

- 1.º España Nueva, pasodoble.—Lleó.
- 2.º Ideal jorten, tango. Pedrosa.
- 3.º Marcha oriental, (1.ª vez)—Laporta.
- 4.º Trianeras, selección.—Vives.
- 5.º Serenata árabe.—Tárrega.
- 6.º Las Corsarias, pasodoble.—Alonso.

HOY VIGILIA...

Para comprar buen bacalao y toda clase de conservas de pescados en el

NUEVO ECONOMATO

Café Moca, Puerto Rico y Caracolillo mezcla especial de la casa.
Tueste diario.
Garbanzos superiores, desde 90 céntimos kilo.

PLAZA DEL CORPUS, 10

Casa de Socorro

Ayer, a las once y diez de la mañana, fué curada en este Establecimiento, la niña, Catalina Chamorro Fernández, de nueve años de edad, la cual, presentaba una herida por magullamiento en el dedo gordo del pié derecho.

Juzgado municipal

Registro civil

Ayer, fueron inscriptas la partida de defunción, de la niña María Luisa Plaza Bernardos, de veintiún meses de edad. Nacimiento, ninguno.

PARA DESAYUNO

EL CAFETO

DESPUES DE COMER

EL CAFETO

¡¡SIEMPRE!!!

EL CAFETO

RIQUISIMO CAFE TORREFACTO

Representante:

Marian Bernardo

SEGOVIA

Suscripción

iniciada por el excelentísimo Ayuntamiento para atender al sostenimiento de un hospital de sangre para los heridos en Africa

En nuestra redacción se recibieron ayer los siguientes donativos con destino a esta suscripción:

Don Manuel Useros, 5 pesetas; Julio López Miguel, 1; Mariano García, 1.

En la relación de donativos publicada en nuestro número de ayer, y por un error que lamentamos, se omitió el nombre del concejal don Andrés Reguera, que, como otros compañeros suyos del Municipio, se suscribió con 15 pesetas.

Comedor de caridad

Día 13 de Agosto de 1921.—Comida cocido: Cena: judías de color con patatas

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 68; niños, 60. Total, 128.

En la cena. Adultos, 64; niños, 56. Total, 120. Total del día, 248.

Se vendieron 16 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

Donativo

Se ha hecho en este día al Comedor de Caridad de quinientas pesetas por el excelentísimo señor conde de los Villares, a quien se le da las mas expresivas gracias; tanto por la Junta de este Comedor de Caridad como por los que se alimentan en dicho establecimiento.

principio el día diez y ocho de Septiembre de mil novecientos uno y terminará en igual día diez y ocho de Septiembre de mil novecientos dos; por la cantidad de doscientas cincuenta pesetas, que le pagaré en este expresado día de la terminación o vencimiento.

Y para que conste, le firmo el presente en Turégano a veinte de Febrero de mil novecientos dos.

NOTA. Si a la terminación del contrato no me conviniera continuar, daré aviso de ello a el expresado dueño con un mes de anticipación; a lo mismo se obligará éste en caso contrario.

CARLOS TICIO.

XI

Contrato de arrendamiento de una huerta, hecho en Turégano a 8 de Diciembre de 1902.

Declaro yo Juan Pablo de la Cruz, vecino de esta de Turégano, como llevo en arrendamiento la huerta que en la calle del Jardín es de la propiedad de Felipe Adrados, y que linda con otra al N., propiedad de Jesús Martín, y al S. con una de Mariano Adrados y otra de Bentura Barral, en la cantidad de veinticinco pesetas cada año, haciéndolo el pago en el mes de Diciembre de cada año, y debiendo avisar lo mismo el propietario si no le conviniera que continuase el arrendamiento, con un mes de anticipación a el que le señala el pago, que el arrendatario, si no le conviniera continuar; al mismo tiempo también declaro que llevé en arriendo otra Tierra del expresado Felipe Adrados, sita en el Pinar, de tres cuartas poco más o menos, que linda con otra de los Herederos de Celedonio Do-

VIII

Escritura de compra-venta de una tierra en Turégano a 20 de Septiembre de 1892.

En la Villa de Turégano, a veinte de Septiembre de mil ochocientos noventa y dos. Reunidos en una parte Francisco de Antonio Burgueño, de cuarenta y ocho años de edad, de estado casado, profesión labrador, según cédula personal señalada con el número ciento treinta, y su esposa Juana Domingo Soriano, de cuarenta y dos años de edad, de estado casada y profesión su sexo, según cédula personal señalada con el número seiscientos treinta y seis, expedidas en veintiocho de Diciembre por esta Alcaldía. Y de la otra Felipe Adrados, vecino como los anteriores de esta de Turégano, de estado casado, de cuarenta y dos años de edad y profesión sastre, según cédula personal señalada con el número seis; dijeron que el Francisco ha vendido una tierra de la hijuela de su esposa y con su licencia y conformidad a el Felipe, y dicha tierra radica en el término de Carrascal, de cabida de ciento setenta y ocho estados, y linda al Saliente con el arroyo de Valseco Mediodía con tierra de D. Siro Mariano Gonzalez, y Poniente camino de Carra Sotosalvos, y Norte con tierra de Domingo Sacristán, y dicha tierra ha sido ajustada en el precio de ciento veinte y cinco pesetas, las mismas que en este mismo acto reciben el Francisco y su esposa Juana, de manos

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santorales y cultos del día

DE HOY

Domingo XIII después de Pentecostés. Santos Eusebio, presbítero; Atanasia, viuda; Marcelo, Calixto, obispos, Demetrio, Ursicio, mártires.

En los Padres Franciscanos.—A las ocho de la mañana, la misa de comunión general mensual de las Juventudes Antonianas y a las siete de la tarde, el ejercicio de costumbre.

En la V. O. Tercera de San Francisco (Capilla de la Paz).—A las ocho y media misa rezada. (Mañana como festivo, también a la misma hora).

En el Salvador.—A las nueve, la misa de la novena a Santa Bárbara, y a las seis y media de la tarde, el ejercicio del segundo día con S. D. M. expuesto.

En San Gabriel.—A las seis y media de la tarde, el ejercicio mensual de la Archicofradía del I. Corazón de María con sermón y cánticos.

Continuará la novena a San Roque:

En San Andrés.—A las ocho de la tarde; y

En San Millán.—Al anochece.

DE MAÑANA

Festividad de la Asunción de Nuestra Señora.

En las Parroquias y Conventos, mayor solemnidad en los cultos.

En la Catedral.—A las nueve y media de la mañana, misa solemne con sermón de la festividad por el muy ilustre señor doctor don Nicolás Ruiz Rueda, canónigo Magistral.

El excelentísimo señor obispo, que se espera regrese hoy, asistirá de Capa magna.

Continuarán los novenarios y a las respectivas horas anunciadas.

Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arrenal, núm. 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Calleja, calle de Infanta Isabel, núm. 12, hasta el día 5 de Septiembre.

SIRVIENTAS

Se necesitan dos para la fábrica de borra.

Razón en la misma, Paseo de la Alameda.

Nuevo servicio de la Mancomunidad sanitaria, de acuerdo con el Hospital

Ayer, fué avisado el servicio sanitario provincial de que un vecino de Escalona precisaba una operación quirúrgica, a causa de padecer una hernia estrangulada que ponía su vida en inminente peligro.

Inmediatamente dispuso el gobernador civil señor Llasera que uno de los automóviles de esta sección sanitaria saliera para el indicado pueblo de Escalona, con el personal necesario, con el fin de trasladar a Segovia al enfermo, lo que se efectuó, llegando a esta ciudad a las siete y media de la tarde.

A las ocho y media de la noche fué operado en el aludido Hospital de la Misericordia, por el doctor don Segundo Gila.

DONATIVOS

para continuar las obras del Hospital y mejorar el sostenimiento del mismo

Un señor sacerdote que oculta su nombre 25 pesetas.

VENTA

de treinta y nueve cabras en la dehesa de Aldeanueva.

Coplas de la calle

Señores beneficiados

Sin merecer un reproche, pues dominan el oficio de declamación, anoche se dieron un beneficio los antonianos (varones), que para el encanto de ellas proporcionan distracciones a las Antonianas bellas.

(Y no sólo a las Antonias: sino a las Brunas y Juanas, Evaristas y Apolonias, que al fin todas son hermanas.)

A mí me parece bien que para su esparcimiento tales beneficios den; más bien sabe Dios que siento que puedan ser criticados por tal beneficio hacer, ya que alguien ha de entender que seres más desgraciados antes de économos ser no fueron «beneficiados.»

MARIO GUILLEN SALAYA

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

del Felipe, y se la venden libre de toda clase de censos y cargas, apartándose desde esta fecha de todo el derecho que hoy tengan a ella y pudieran tener a dicha finca, dándole posesión de ella desde ahora para siempre jamás, que el Felipe disfrutará o enajenará con solo este documento privado, al que damos la misma fuerza y valor que si fuera público, y si en algún tiempo se opusiera alguno contra la pacífica posesión del Felipe, se obligan el Francisco y su esposa Juana a la evicción y saneamiento de dicha finca; y en su defecto y conformidad que es de mi esposa, firman ésta a su ruego por ella no saber hacerlo, sus hermanos Nicasio y Sebastián Domingo, vecinos de esta de Turégano, los que también responden que esta venta sea válida y subsistente, y para que conste, la firmamos en Turégano a veinte de Septiembre de mil ochocientos noventa y dos.—FRANCISCO DE ANTONIO.—SEBASTIÁN DOMINGO.—NICASIO DOMINGO.

IX

Contrato de arrendamiento de una casa hecho en Turégano el 20 de Noviembre de 1902.

Declaro yo Fructuoso Heredero, vecino de esta de Turégano, como llevo en arrendamiento la casa en que habito, propiedad de Felipe Adrados, vecino de la misma, en la cantidad de «ciento setenta y cinco pesetas» de renta al año, y que dió principio el día doce de Noviembre de mil novecientos dos y vencerá en doce de Noviembre de mil novecientos tres.

Y para que conste firmo el presente en Turégano a veinte de Noviembre de mil novecientos dos.

FRUCTUOSO HERRERO.

X

Contrato de arrendamiento de una casa hecho en Turégano el 20 de Febrero de 1902.

Digo yo D. Carlos Ticio, vecino de esta de Turégano, como me obligo a llevar en arrendamiento la casa sita en la calle de Segovia, propiedad de D. Felipe Adrados, vecino de la misma, por un año; que dió

LA VIDA EN LA CIUDAD

LA VOLUNTAD GENERAL

(Interpretación racional de este concepto contenido en el libro de J. J. Rousseau "El Contrato Social.")

Abusando de la generosa hospitalidad de LA TIERRA DE SEGOVIA, hemos querido tratar en unos artículos del asunto que nos sugiere estas líneas y que estimamos de capital importancia. Para ello confiamos en que la bondad reconocida de nuestros escasos lectores, así como el buen ánimo que ampara nuestra pequeña labor, podrán suplir en parte muchas de las dotes de erudición y de «intelecto», de que carecemos.

Uno de los muchos y tamaños errores que (con razón o sin ella) se le imputan por la ciencia política contemporánea al individualismo de la Revolución francesa, que acabó con el antiguo régimen absolutista e instauró en su lugar el «self government», el gobierno del Estado por sí mismo, es, no precisamente el entender que la entidad política o Estado es la única y total fuente de toda regla jurídica, sino más bien la aplicación práctica de este principio, la efectividad real, positiva, en armonía con este concepto, de la declaración formal o formulada de la ley, emanada del Poder soberano del Estado; la fijación y determinación de la norma de Derecho, en conformidad con el sistema de las mayorías.

Ese criterio falso, equivocado sobre cómo se declara la Ley, proclamado como una matemática verdad en todas las Constituciones del pasado siglo, esa manera de interpretar la «voluntad general», de Rousseau (interpretación errónea, según procuraremos demostrar) ha venido a ser modernamente como la palanca empleada para lanzar al individualismo hacia la cima del descrédito, y el cimiento donde han encontrado su apoyo toda una serie de teorías y doctrinas modernas, enemigas de la obra de la Revolución.

No está en nuestro propósito humilísimo entrar a examinar el fundamento que la tal animadversión explique: baste a nuestro objeto considerar de qué modo la teoría de la voluntad general, que cristaliza, por decirlo así, en la diamantina filosofía de Rousseau, mostrándose como una conquista de la ciencia, como un avance admirable en el campo del Derecho público, de qué modo, repito, pasa a ser en las todavía vigentes Constituciones, por la ligereza de traductores y de intérpretes, una mera aplicación del fracasado sistema de la mitad más uno, un pensamiento anticientífico sobre la declaración de la Ley, de funestos resultados en la práctica.

Cierto que el famoso autor del Contrato social es el escritor en quien verdaderamente culmina toda la orientación filosófica exageradamente individualista que desde el siglo XVIII se continúa hasta nuestros días; cierto que el filósofo ginebrino es quien lleva a la perfección, si cabe, la teoría de la separación de los tres poderes, que ya vislumbrarán Bodin y Montesquien; cierto que el grandioso creador del «Emilio» fué el más esforzado paladín del principio de la soberanía del Estado, frente a la soberanía del Poder real; el que lanzó al mundo la concepción altamente científica, profundamente filosófica de la Ley como la voluntad de la Nación, de todo el cuerpo político; y el inspirador por excelencia de los famosos revolucionarios de la convención y de la Asamblea Nacional (1789). Pero lo que se ha llamado la concepción matemática o quizá mejor numérica de la norma de Derecho (concepción que es hoy en casi todos los países un precepto constitucional), podemos asegurarle, no es suya; es el criterio, como quedó indicado, de los que aparentando seguir a Rousseau, ratificaban en el articulado de las Constituciones la validez científica política de un sistema antiquísimo, de un sistema que existe desde que existió en la Historia el primer bosquejo de Sociedad humana.

(Continuará)

V. RICO SOBLECHERO

RESULTA

ser un producto de gran valor nutritivo

DICE EL

LABORATORIO MUNICIPAL DE SEVILLA

en su análisis de

MAIZAVENA

Obtenida de las partes más nutritivas del Maiz y de la Avena, de calidades escogidas y especialmente manipuladas,

MAIZAVENA

EL CACAO

es el alimento popular por excelencia

es un alimento natural fortificante y reconstituyente para niños, personas delicadas del estómago y ancianos

de venta en todas las Droguerías y tiendas de comestibles

El paquete pesetas 1'50 en toda España

COMPañIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS (S. A.)

SAN SEBASTIAN

Academia de Mazas

Valverde, 22 Madrid, (toda la casa)

PREPARATORIA PARA INGENIEROS Y ARQUITECTOS

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

Cursos breves de entrenamiento (Abril, Mayo y Junio)

Deseando esta antigua Academia ahorrar dinero a las familias y tiempo a los alumnos, abre estos «cursos breves de entrenamiento» a fin de que al comenzar el año académico en 1.º de Octubre, los preparandos sepan estudiar y un sólo curso baste a la mayoría de los muchachos estudiantes.

PIDANSE REGLAMENTOS

Curiosidades mundiales

El debut de Gayarre

Como ocurre a la generalidad de los artistas, la primera etapa de la carrera de Julián Gayarre fué un continuo calvario de privaciones y sufrimientos.

Desde el taller de fundición de Pinaqui, al teatro de la Scala, sostuvo Gayarre enconada lucha con la Fortuna, hasta que rodó a sus pies vencida a fuerza de estudio y de facultades para el «bel canto».

Nosotros vamos a relatar la serie de circunstancias que concurrieron favorablemente al triunfo de Gayarre en la Scala de Milán, que por entonces era el teatro de las consagraciones.

Corría el año 1871, época en que triunfaba en todo su esplendor el famoso Tiberini, que era la primera figura del teatro de la Scala. Acababa de terminar su contrato, y la empresa se iba a ver obligada a cerrar, por no encontrarse un tenor capaz de sustituir al «divo».

En esta situación, estaban reunidos en contaduría el empresario y el director de orquesta, viendo el medio de encontrar un cantante que salvara la temporada, cuando se presentó ante ellos un hombre envuelto en rizado levitín, que pretendía ser contratado.

El aspecto lastimoso del pretendiente, arrancó una sonrisa despectiva al empresario.

—¿Y usted desea?

—Sustituir a Tiberini.

—Bueno; deme usted su tarjeta y ya lo llamaremos, caso de necesitarle.

El recién llegado dió lo que se le pedía, y el empresario leyó en voz alta: Julián Gayarre. Transcurrió el tiempo, y la empresa no encontraba el cantante que había de sustituir a Tiberini. Ya sin esperanza alguna, el director de orquesta propuso al empresario llamar a Gayarre, pues «el tiempo que estaban sin hacer cosa de provecho, lo podrían perder oyendo a Gayarre».

Llamado éste, fué interrogado por el director de orquesta:

—¿Usted pretende sustituir a Tiberini?

—Sí, señor.

—¿Y caso de que nosotros le contratemos, ¿a qué ópera quiere usted debutar?

—Con «Favorita».

—¿Con Favorita?... ¡Usted está loco! ¡«Favorita», la obra de Tiberini!

—O «Favorita», o me marchó.

—Bueno: en ese caso no tendrá usted inconveniente en cantar...

—¿El «Spirto gentile»?

—Sí, señor.

—Cuando usted guste.

Púsose el maestro al piano, y Julián comenzó a cantar con aquella voz de oro que poco después había de electrizar los públicos.

Al terminar, el pianista abrazó a Gayarre con lágrimas en los ojos y aseguró no haber sido en su vida cantante parecido.

Y se anunció el debut, y se llenó el teatro de un público hostil, dispuesto a burlarse del osado que quería sustituir a Tiberini.

No bien se levantó el telón, los espectadores de butacas sacaron periódicos y se pusieron a leer.

Esta actitud impresionó dolorosamente a Gayarre, que avanzó temblando a las candilejas.

La voz purísima, entonó aquella frase «Favorita dil Ré» con tal emoción, con arte tan soberano, que el público empezó por guardar los periódicos y escuchar religiosamente. Por fin, al terminar el «Spirto gentile» una ovación clamorosa premió la labor de artista, en cuyo honor se levantó el telón tres veces, cosa que ni aún Tiberini había conseguido.

Y así triunfó el mago del «bel canto».

La empresa, valiéndose de la pobreza de Gayarre le había hecho firmar un contrato en virtud del cual, por toda la temporada, le serían entregadas 10.000 liras.

Lo que hubiera debido ganar en una sola noche.

«La Tierra de Segovia»



Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Dimisión del gobernador civil de Madrid. El señor Allendesalazar cumplimenta al Rey. Premiando méritos. Telegrama a Cambó. Llegada de ministros.

En Gobernación

El ministro dimisionario de la Gobernación, señor conde de Bugallal, recibió a la hora de costumbre a los periodistas.

—He recibido—dijo—la visita del conde de Coello, que esta mañana ha llegado a Madrid.

—¿Quién se encargará interinamente de la cartera de Hacienda?—se le preguntó.

—Supongo que será el presidente del Consejo. Pero no lo sé concretamente, porque no es muy fácil acertar con lo que piensa el señor Maura.

—Se ha comentado que no tenga usted representación en el Ministerio.

—Yo no tengo tienda aparte. En el Gobierno figura un conservador, el señor Matos, y yo me doy por muy satisfecho.

Habrán ustedes visto—agregó—que no ha pasado nada de lo que se creía. Pues a lo mejor tenemos otra sorpresa con los subsecretarios, porque el presidente no transparenta nunca su opinión.

Yo supongo que el subsecretario de Gobernación lo nombrará el propio señor Maura, porque no creo que el conde de Coello, que no es político, tenga compromiso alguno.

—¿No milita su sucesor en ningún partido?

—Tengo entendido que no, aunque sí creo que sus ideas son conservadoras más que otra cosa.

Dimisión del gobernador civil de Madrid

El gobernador civil, señor marqués de Grijalba, ha enviado una carta al presidente del Consejo de ministros presentándole la dimisión de su cargo.

Los gobernadores de varias provincias han puesto también su cargo a disposición del Gobierno.

El conde de Romanones

El conde de Romanones ha regresado a Sigüenza, donde pasará unos días.

El señor Allendesalazar cumplimenta al Rey

Esta mañana estuvo en Palacio cumplimentando al Rey el presidente del Consejo dimisionario don Manuel Allendesalazar.

En la Presidencia

El presidente dimisionario estuvo esta mañana en su despacho oficial, con objeto de despachar algunos

LA SUIZA BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA, PLAZA MAYOR, NUM. 42

asuntos de orden interior pendiente y despedirse del alto personal.

También lo hizo de los periodistas, a los que manifestó que mañana concurriría, con objeto de dar posesión al señor Maura, y que después se propodía salir para Guernica' donde descansará una temporada.

Añadió que esta tarde había citado a los ministros en su domicilio, con objeto de despedirse de ellos, toda vez que varios se proponen salir también de Madrid.

Comentarios políticos

Los comentarios del día han girado alrededor de la constitución del nuevo Gobierno.

Los mauristas hacían resaltar que la designación del conde de Coello de Portugal, para ministro de la Gobernación la había hecho el señor Maura por sí mismo y para demostrar que no quería aprovecharse de su paso por el Poder para hacer política de partido.

Premiando méritos

Un periódico asegura que la designación del señor conde de Coello, para ministro se hizo a indicaciones del señor Cierva, que durante el banquete que se celebró en Zaragoza en honor de éste recientemente, prometió al gobernador premiar sus extraordinarios méritos al frente del mando de la provincia en la primera ocasión que se presentase.

Extrañeza

La designación para la cartera de Gracia y Justicia del señor Francos Rodríguez, doctor en Medicina y periodista, ha causado extrañeza, siendo muy comentada en los círculos políticos.

Telegrama a Cambó

El conde de la Mortera ha estado

esta tarde en el ministerio de Estado, para que se telegrafie al representante de España en Stokolmo, a fin de que participe al señor Cambó su nombramiento de ministro de Hacienda.

Llegada de ministros

Esta noche han llegado a Madrid, los señores Silió, Matos y marqués de la Cortina, que se hallaban veraneando, para jurar su cargo político.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

En él se sabe que se tomarán dos acuerdos de importancia; activar el envío de fuerzas a Marruecos y demandar del general Berenguer un plan completo de las operaciones ofensivas que conviene realizar y su fecha.

Dimisiones

Aparte de la del gobernador de Madrid, la han presentado todos los altos funcionarios.

Se supone que la designación de personas para estos puestos la harán los respectivos ministros.

D. Maura para Alba

El señor Alba, ha recibido una carta de don Antonio Maura, explicándole que haya prescindido de él y de don Melquiades Alvarez en la formación del Gobierno, por que la concentración que se hubiera formado hubiera sido poco eficaz, toda vez que ambos militan en la extrema izquierda.

El señor Alba ha contestado a don Antonio agradeciéndole mucho su carta, y desde luego, compartiendo su opinión, pues deben quedar unas reservas liberales, libres de las responsabilidades del Gobierno, por si fuera necesario utilizarlas.

El vizconde de Eza se despidió

El ministro de la Guerra, señor vizconde de Eza, recibió esta tarde a los periodistas que hacen información en el palacio de Buenavista, para los cuales tuvo frases de afecto.

Tercio de voluntarios

La juventud jaimista ha acordado organizar un Tercio de voluntarios para Marruecos.

Viaje del señor Alba

Esta tarde ha marchado en el rápido don Santiago Alba con dirección a Hendaya.

Ultimas noticias de Melilla

Melilla, 13.—Se ha inaugurado un Zoco inmediato al fuerte Reina Regente, con gran concurrencia. Se hicieron muchas transacciones.

Se han aprovisionado las posiciones extremas.

El coronel Sousa, realizó esta mañana un paseo militar.

Un moro procedente del campo enemigo, ha manifestado que Abd-el-Krim dispone de 7.000 hombres disciplinados y fieles a él, y que el resto de sus fuerzas hasta 20.000 hombres, no tienen la misma instrucción.

Dijo también que cuentan con mucho material y abundante dinero y prepara una ofensiva.

De provincias

Escuadrón de voluntarios

Barcelona, 13.—Personas de la aristocracia catalana, organizan un escuadrón de voluntarios para marchar a Marruecos.

Notas varias

Málaga, 13.—Llegó el general Muñoz-Cobos que inspeccionó todos los servicios de Sanidad Militar.

Ha embarcado con destino a Marruecos un batallón de ingenieros Telegrafistas.

En la sala de observación del Hospital militar, han sido hospitalizados seis soldados que padecen enajenación mental y proceden de Annual.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, médico-ortopédico, 80 pesetas. Lo mejor conseguido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp. s
En Madrid: Augusto de Figueras, 8